

ABSTRAK

Rahma Amatul Hilmiati (1201060067), Peran Perempuan dalam Menyebarkan Hadis Menurut Mohammad Akram Nadwi dalam *Al-Muhadditsat*, 2024.

Penelitian ini menganalisis peran perempuan dalam menyebarkan hadis menurut Mohammad Akram Nadwi dalam karyanya *Al-Muhadditsat*.

Latar belakang penelitian ini adalah minimnya perhatian terhadap peran perempuan dalam menyebarkan hadis dalam studi keislaman, sebuah topik yang sering kali terabaikan dalam diskursus ilmiah tradisional yang lebih banyak menyoroti kontribusi ulama laki-laki. Melalui karya monumental *Al-Muhadditsat* karya Mohammad Akram Nadwi, yang memuat lebih dari 9.000 ulama perempuan dalam ilmu hadis. Namun, meskipun ada dokumentasi ini, banyak literatur keislaman tradisional yang cenderung mengabaikan kontribusi tersebut.

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui siapa saja periwayat perempuan kalangan sahabat, serta mengidentifikasi dan memahami peran perempuan kalangan sahabat dalam meriwayatkan hadis menurut Mohammad Akram Nadwi dalam *Al-Muhadditsat*.

Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif dengan metode *content analysis*. Sumber data primer menggunakan buku *Al-Muhadditsat* ulama perempuan dalam bidang hadis karya Mohammad Akram Nadwi, sedangkan sumber data sekunder adalah *Maktabah Syamilah, Jawami' al-Kalim*, buku-buku yang secara langsung berkaitan dengan periwayatan, serta skripsi, jurnal, disertasi maupun bahan yang bersifat ilmiah lainnya yang relevan dengan topik bahasan penelitian terkait peran perempuan dalam menyebarkan hadis.

Teknik pengumpulan data dilakukan melalui studi pustaka atau studi dokumentasi (*library research/book survey*). Teknik analisis data penelitian ditempuh dalam beberapa tahap yaitu a) inventarisasi yaitu mengumpulkan data dari kitab-kitab dan buku-buku terkait penelitian b) klasifikasi yaitu pengelompokan sumber data berdasarkan jenisnya dan c) penafsiran atau analisis data.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa perempuan memiliki peran penting dalam periwayatan hadis, tidak hanya sebagai penerima tetapi juga sebagai pengajar hadis. Mohammad Akram Nadwi mencatat banyaknya perempuan yang aktif dalam periwayatan hadis sejak masa Nabi Muhammad Saw., kalangan sahabat di antaranya Aisyah bint Abu Bakar, Hindun bint Abi Umayyah atau Ummu Salamah, Maimunah binti al-Harits, Hafsa bint Umar, Ummu Habibah atau Ramlah bint Abi Sufyan, Zainab bint Jahsy, Safiyyah bint Huyay, Juwairiyah bint al-Haris bin Abu Dirar, Asma bint Abi Bakar, Zainab bint Abi Salamah, Fatimah bint Qais, Shafiyah bint Shaibah, dan Zainab bint Mu'awiyah. Mereka juga meriwayatkan kepada murid-murid mereka, baik laki-laki maupun perempuan. Kontribusi mereka dapat terlihat pada banyak tema hadis yang mereka riwayatkan, terlihat jelas bahwa para perempuan kalangan sahabat, mereka berperan memastikan ilmu yang berkaitan dengan privasi perempuan tema yang mendominasi pada bab-bab yang berkaitan dengan *thaharah*.

Kata kunci: Perempuan, Hadis, Al-Muhadditsat, periwayatan.